

# *En Cuba: preparados y alertas ante el azote de Matthew*

---



La Habana, 2 oct (RHC) Los cubanos esperan en alerta el inminente azote del poderoso huracán Matthew, con la evacuación de miles de personas residentes en las zonas amenazadas mientras agilizan las medidas de prevención para minimizar los daños que puede causar su paso por la zona oriental de la isla.

Ante la proximidad de Matthew, la Defensa Civil de la isla activó los mecanismos dispuestos para estos casos de emergencia meteorológica y ha iniciado las evacuaciones de la zonas proclives a inundaciones costeras en localidades de las provincias orientales Guantánamo, Holguín, Granma, Las Tunas y Santiago de Cuba.

Especialistas de ese organismo explicaron que se han adoptado medidas de protección en almacenes de medicamentos y alimentos, centros de producción y animales en riesgo, así como las garantías de servicios de salud, transporte y comunicaciones, la tala de árboles, recogida de desechos, limpieza de calles, drenajes y alcantarillas y la cosecha de productos agrícolas, entre otras.

El huracán Matthew mantiene su condición de categoría cuatro de un máximo de cinco en la escala Saffir-Simpson con pocos cambios en su intensidad y vientos sostenidos de 240 kilómetros por hora, informa el Instituto cubano de Meteorología.

En un nuevo aviso, le entidad precisa que este sistema, que en solo pocas horas el viernes último evolucionó de categoría dos a cuatro con fluctuaciones a cinco en la madrugada del sábado, continua moviéndose al noroeste a unos siete kilómetros por hora.

Ubicado a los 13.9 grados de latitud norte y los 74.1 grados de longitud oeste, a unos 530 kilómetros al sudeste de Kingston, Jamaica; se encuentra además, a unos 700 kilómetros al sur sudeste de la ciudad de Santiago de Cuba y a unos 675 kilómetros al sur de Guantánamo, destaca el texto.

Matthew en las próximas horas continuará moviéndose hacia el noroeste y girando posteriormente al norte, con similar velocidad de traslación.

Uno de las orientaciones más insistentes e la Defensa Civil a los habitantes de los territorios declarados en alerta ciclónica es que se mantengan "informados" a través de los boletines que de manera frecuente divulgan la radio y televisión estatal.

Según los meteorólogos, son tres los efectos más destructivos que acompañan a Matthew: los fuertes vientos, las intensas lluvias y las penetraciones del mar como un elemento de alta vulnerabilidad al levantar olas de hasta 90 metros de altura en zonas costeras.

Las autoridades de Salud Pública han indicado que, en Santiago de Cuba, las mujeres embarazadas que viven en las montañas y los pacientes nefríticos han sido trasladados a lugares seguros.

También han recomendado adquirir en las farmacias hipoclorito de sodio con el fin de sanear el agua potable, antes, durante y después del paso del huracán.

La suspensión de los servicios de autobuses, trenes y vuelos domésticos entre la capital cubana y las provincias orientales y el resguardo de embarcaciones pesqueras y el ganado en riesgo son otras de las regulaciones preventivas dispuestas dado el peligroso avance del huracán Matthew por el Caribe central.

Inés María Chapman Waugh, miembro del Consejo de Estado y presidenta del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos de Cuba, resaltó en Bayamo, Granma, la importancia de asegurar el abasto de agua potable a la población, antes y después del paso del huracán Matthew.

En reunión con directivos de la provincia de Granma, en Fase de Alerta Ciclónica, expresó que todas las personas deben almacenar la mayor cantidad posible del líquido, para su consumo, por eso es una prioridad mantener el suministro hasta cuando las condiciones meteorológicas lo permitan.

Precisó que Recursos Hidráulicos y otros organismos de este oriental territorio deben garantizar también el restablecimiento rápido del servicio, con la calidad necesaria, por su importancia para la vida y las labores cotidianas en los hogares luego del posible paso del fenómeno meteorológico.

Enfatizó en la necesidad de mantener una vigilancia constante sobre los embalses de la provincia, pues Granma abarca la zona más baja de la cuenca del Cauto, donde pueden ocurrir inundaciones por las lluvias en este territorio y en otros como Santiago de Cuba y Holguín.

Recordó que precisamente la llanura del Cauto, en Granma, fue la más afectada cuando el ciclón Flora, en octubre de 1963, pero ahora se cuenta con mejores condiciones para enfrentar un fenómeno como ese, por la existencia de las presas, las cuales tienen buen estado técnico.

Huracán Matthew

2 octubre 2016 | 02:00pm

Categoría: 4

Vientos: 235 km/h

Presión: 947 hPa

Latitud: 14.3 Norte

Longitud: 74.6 Oeste

HOL 32? 46% 27 km/h

GRA 31? 56% 19 km/h

SCU 30? 66% 34 km/h

GTM 29? 71% 46 km/h

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/107413-en-cuba-preparados-y-alertas-ante-el-azote-de-matthew>



**Radio Habana Cuba**